



あかさか

令和5年(2023年)
3月1日
3月号【第11号】
千早赤阪村立赤阪小学校

赤阪小学校 で 検索 
<http://www.chihayaakasaka.ed.jp/akasaka-elm/>

探究的で協働的な学び

校長 當麻 裕彦

今年度は、本校の6年生が「大阪府小学校生活科・総合的な学習教育研究協議会 研究大会南河内大会」において**研究授業**を公開し、本校の総合的な学習について広く提案しました。また、その学習で子供たちが考えた**村おこし**の企画について先日、行政の方々に**直接**プレゼンテーションする機会も作っていただきました。その様子は「広報ちはやあかさか」3月号の表紙にも掲載されています。

6年生が取り組んだテーマは「**村って最高やん!~本気で村おこし~**」です。役場からは南本**村長**はじめ、秘書企画課長、教育課長、観光担当者、広報担当者に来ていただき、実際に子供たちが**自分たちの**企画のプレゼンテーションを行いました。

その企画は、観光客に**くすのきホール**をスタートとゴールにして奉建塔、棚田、下赤坂城跡、郷土資料館などを**謎解き**を活用した**スタンプラリー**による**村おこし**の提案でした。**ポイント**の場所を選んだ理由などは、大人を**説得**するのにも十分納得のいくもので、村長はじめ役場の職員さんに**絶賛**されていました。

また観光**パンフレット**のコンセプトの説明でも、役場作成の観光案内パンフレットにはなかったトイレや自動販売機の視点があることにも感心しておられました。

子供たちは、全く白紙の状態から、1年間かけて村の活性化について考え、一つのプロジェクトを企画しました。こういった学習の経験は、今の学習指導要領がめざしている「**探究的で協働的な学び**」といえます。國學院大学の田村学教授は「これからの時代は**正解のない**問題に向き合い、自分で**解を見いだす**ことが重要になる。そうした時代の変化に 대응するために、探究的な学びが求められている」と最近聞いた講演の中で述べていました。



時代の変化はめまぐるしく、10年後の社会についても、先行き不透明で予測ができません。このような社会で生きる力を育むためには自らの**役割と責任**に気付く体験により、自分には現実を変える**力**があることに気がつくこと、そして自らの言動には**責任**が伴うことを**実感**することが大切です。本校から、また本村から巣立っていく子供たちが将来の日本や世界の社会で力強く活躍してくれることを信じています。

3月の予定について

| | | |
|----|---|---|
| 1 | 水 | 地区別児童会（地区委員さんの出席なし）集団下校 命の授業5年 体重測定5年 ★短縮校時 |
| 2 | 木 | 体重測定保健指導1.2年 おいもパーティー1.2年 読み聞かせ6年 わんぱくお別れ会 |
| 3 | 金 | 読み聞かせ2.4年 ★短縮校時 |
| 4 | 土 | |
| 5 | 日 | |
| 6 | 月 | 体重測定6年 千台小と交流3年 体育館ピアノ調律 |
| 7 | 火 | 児童朝会 読み聞かせ1.3.5年 体重測定保健指導3.4年 |
| 8 | 水 | 委員会活動 不審者対応避難訓練 ★短縮校時 |
| 9 | 木 | 卒業式予行 |
| 10 | 金 | 計算タイム最終 |
| 11 | 土 | げんきこども園卒園式 |
| 12 | 日 | |
| 13 | 月 | おさかなデー5年 |
| 14 | 火 | 中学校卒業式 |
| 15 | 水 | 学校安全の日 防犯ブザー一点検 登校指導 ★短縮校時 |
| 16 | 木 | 卒業式準備（4.5年午後）1.2.3.6年給食後下校 |
| 17 | 金 | 卒業式 4.5年8:40までに登校 6年8:50までに登校 1.2.3年生は登校しません |
| 18 | 土 | |
| 19 | 日 | |
| 20 | 月 | |
| 21 | 火 | 春分の日 |
| 22 | 水 | マイエプロン ★短縮5時間 |
| 23 | 木 | 給食最終日 マイエプロン ★短縮5時間 |
| 24 | 金 | 令和4年度修了式 集団下校 ★短縮3時間 |
| 25 | 土 | 春休み（4月9日まで） |
| 26 | 日 | |
| 4月 | | |
| 5 | 水 | 入学式準備 新2.6年登校 8:45登校 |
| 6 | 木 | 入学式 新2.6年登校 8:45登校 |
| 10 | 月 | 令和5年度1学期 始業式 8:00~8:15登校 |

★は短縮校時 下校バス時刻も変わります

卒業式

◇3月17日(金)
9時受付 9時30分開式
ご来賓を、村長、議員、教育委員、PTA役員とします。
保護者の人数制限はありません。
4年生と5年生8:40登校
卒業生8:50までに登校
1~3年生は登校しません。

文部科学省からの通知に伴い、児童生徒及び教職員については式全体を通じてマスクを外すことを基本とします。ご来賓、保護者のみなさまはマスクの着用をお願いいたします。

入学式準備

◇4月5日(水)
新6年生・新2年生、8:45登校
11:00下校
式場の準備と歓迎の言葉練習

入学式

◇4月6日(木) 9時30分開式
ご来賓を、村長、議員、教育委員、PTA役員とします。
新6年生・新2年生 8:45登校

始業式

◇4月10日(月)
新しい登校班で
8時00分~8時15分の間に登校
新学年の下足ロッカー 教室へ

学校アンケートへのご協力 ありがとうございました

学校アンケート
・保護者用設問
・保護者改善していくための提案
・児童用設問
・児童用自由記述

についてまとめたものを別紙でお配りします。本年度もWEBを利用したアンケートを実施いたしました。78%の回答率でした。ご協力ありがとうございました。